



3月号

たけくら通信

学校便り

2010.2.26 発行
高松市立塩江小学校

学級PTAに多数のご参加・熱心な協議をありがとうございました。

校長室だより

本年度の児童に対する質問紙の結果では、「国語の勉強は大切」「計画を立てて勉強」「失敗をおそれずに勉強」「ニュースに関心」の項目が大きく伸びました。

保護者アンケートの結果では、多くの項目で支持をいただきましたが、「家庭学習と授業の関係」や「目標をもって生活」は、不十分とご指摘いただきました。

教職員による反省と合わせて、来年度の教育計画を改善し、よりよい教育ができるよう努力いたします。

6年生！たくさんの感動と足跡をありがとう

様々な行事の司会、ボランティア活動、すもう大会、水泳、陸上、栽培活動、英語劇、総合発表会など、責任ある態度と実践で塩江小を盛り上げました。

呼んでいる胸のどこか奥で
いつも何度でも夢を描こう
悲しみの数を言い尽くすより
同じ唇でそっと歌おう
閉じていく思い出のその中に
いつも忘れたくないささやきを
聞く

粉々に砕かれた鏡の上にも
新しい景色が映される
始まりの朝の静かな窓
ゼロになる身体満たされてゆけ
海の彼方にはもう探さない
輝くものはいつもここに
私の中に見つけられた



詩の群読
「千と千尋の神隠し」

3月のおもな行事

日	曜	行 事
1	月	お別れ給食週間 漢字検定週間
2	火	英語活動
3	水	体重測定 6年生を送る会 13:30 - 道徳の日
4	木	計算大会 一斉下校 14:20
8	月	地区児童会
9	火	英語活動 移動図書館
10	水	集金引落日・貯金日 教育相談日
11	木	一斉下校 14:20
12	金	塩中卒業式
15	月	卒業式予行 2学期末懇談会(6年14:45-)
16	火	卒業式準備
17	水	卒業式 9:00~ 一斉下校 11:10
18	木	一斉下校 14:20
19	金	食育の日
23	火	教室移転 一斉下校 13:05 2学期末懇談会 13:30(1~5年)
24	水	修了式・終業式・離任式 一斉下校 11:00 6年は9:30 学校集合
25	水	学年末休業日
4月の予定		
6日		始業式 9日 入学式
17日		学習参観 PTA 総会
19日		振替休業日
20日		全国学力学習状況調査(6年)

自己実現をめざしたたけくら学習発表会

たけくら学習発表会の参観、ありがとうございました。子どもたちは、学年に応じて、生活科や総合学習で学んだことを発表できていました。発表スタイルは学年によって様々でした。個人発表、グループ発表、クイズ形式、ニュース形式、ポスターセッション・・・等々。国語科で習得したことを随所に活用したものでした。どの子も、自分の生き方や考え方を発表の中で述べており、自己実現の木が大きく成長したようです。保護者の皆さんのコメントを見て、それが自信にもつながったようです。今後も学習参観などでは保護者の目から見た評価を積み重ね、改善に生かしたいきたいと思います。3月は卒業式。6年生との生活もあとわずか。塩江小学校で育てた自己実現力を自信を持って、中学校生活でも発揮してほしいものです。



家庭学習の手引きの活用

先日の学級PTAで配布した家庭学習の手引き、ご覧いただけただしょうか。本校では、学校の授業と家庭学習とのサイクル化をめざしています。

その日の授業での学習を家庭で振り返ったり(復習)、明日の学習内容について前もって自分の考えをまとめたり(予習)することで、授業を楽しいものにしていこうと考えています。自分の思いを授業で交流し、それが自信となり、家庭学習のよさが実感できることでしょう。なかなか、軌道に乗るまでは難しいと思いますが、学校と家庭が協力して、確かな学力の育成のためにがんばりましょう。



1年生 生き生きと発表！

生活発表会、ご参観ありがとうございます。子どもたちは精一杯、自分の思いを伝えることができました。それは、発表している時の表情を見ると分かったと思います。「みんな、すごく成長したなあ。すごいぞ。」とほめてあげたいです。もうすぐ2年生。この調子で心を引き締めて、頑張っしてほしいです。 杉浦



3年生 多くのことを学びました

大忙しの2月でした。盲導犬学習では、実際に盲導犬と生活している方の実生活の様子や体験のお話を聞く機会に恵まれました。自分たちにできそうなことや気をつけなければいけないことを考えることができたようです。社会科見学では、日ごろ目にするものない製麺工場の機械に驚いたり、消防士さんの話から命を守るための様々な工夫を見つけたりすることができました。そして、たけくら学習の発表会では、塩江の町探検から見つけたひみつをグループで発表しました。台本を外し、アドリブを交えながら自信を持ってがんばっていた3年生です。コメントカードもありがとうございました。 藤村



5年生 地域の方の温かさにふれて

5年生は「人との出会い つなげよう みんなの心」をテーマに総合学習に取り組んできました。たたら踊り保存会の皆さんやリブレの職員の方々と接し、た



くさんのことを学びました。地域の伝統を伝えていくことの大切さやお年寄りとの接し方。リブレの職員の方々の優しさや一生懸命働く姿に感動もしました。たくさんの方に感謝の気持ちを込め、今回の発表に挑

んだ5年生。相手に分かりやすく伝えること、何を伝えたいかをはっきりさせることなどに気をつけ「塩江テレビ生放送！」という形での発表で頑張りました。5年生の思いは伝わったでしょうか？皆さんのご協力と温かいコメントに感謝です。ありがとうございました。(^^) 清谷



2年生 町たんけんのまとめ発表

町探検したものをまとめました。お店探検コース・町の安全安心コース・せつコースに分かれてまとめ発表しました。わたしたちの住む塩江町には、小学校の周りにお店や施設が集中していることや安全を守るためのものがいたる所であり、万全を期していることなどを見つけ、発表することができました。大地図の上を歩きながら各コースごとに学習したことを発表しました。「9月のポスターセッションの時よりも内容も発表の仕方の上達したね。」とみんながほめてくれました。自信をもって何事も取り組んでほしいです。 和田



4年生 しっかり練習したよ！

たけくら学習の参観、ありがとうございました。発表はどうでしたか？ 子どもたちは、塩江の自然保護に興味・関心を持ち、一生懸命活動したり、調べ学習したりしてまとめ、子どもなりにできることは何かを伝えようと頑張りました。発表方法を考えたり、原稿を何回も直したりと、しっかり練習したりしました。最初は緊張した様子が見えましたが、大きな声ではっきりと発表できたと思います。成長したなあと思い嬉しく感じました。 谷



6年生 ふるさとを思う心を

6年生は「塩江のよさと未来を考えよう」をテーマに、地域の自然・歴史・観光の視点から地域をもっとよくしたい、こんなよさを知ってほしいというところをグループに分かれて発表しました。今までに調べたことで何を伝えたいのか、そのためにはどのような発表の仕方がよいのか考え、他のグループに見てもらってアドバイスをもらいました。当日も、回数を重ねる度に発表が上手になり、自分たちの満足した発表を行うことができました。3月に入ると、卒業まであと12日になります。これを読む頃には、がんばり冒険旅行も終わり、卒業に向けて、また一歩近づくことになります。成長する姿を見るのはうれしいけれど、卒業に近づいていくのが寂しく感じてしまいます。(担任だけでしょうか・・・) 中名

